

Ausschuss für Verwaltung, Wirtschaft und Gesundheit
des Schwarzwald-Baar-Kreises
Sitzung am 29.04.2019

Drucksache Nr. 213/2019 öffentlich

Bekanntgaben und Verschiedenes

Sachstand Beschaffung Bordrechner und Vertriebssystem durch den VSB

Anlagen: keine

Gäste: keine

Sachverhalt:

In der Sitzung des Ausschusses für Verwaltung, Technik und Gesundheit am 22.10.2018 (DS 122/2018) hat der Ausschuss der Beschaffung und Finanzierung eines neuen Vertriebssystems und neuer Bordrechner durch den VSB zugestimmt. Im Hinblick auf gleiche Beschaffungsvorhaben in den Landkreisen Konstanz und Tuttlingen hat die Verwaltung geprüft, ob hier eine interkommunale Zusammenarbeit möglich ist.

Hierzu haben zwischenzeitlich verschiedene Gespräche mit dem Landkreis Konstanz stattgefunden. Der Landkreis Konstanz hat Ende vergangenen Jahres den Auftrag für die Beschaffung von Bordrechnern, Fahrgastinfo-Monitoren und des Hintergrund-/Vertriebssystems erteilt. Gleichzeitig wurden die Busverkehrsleistungen für den gesamten Landkreis ausgeschrieben. Die neuen Verkehrsverträge beginnen am 01.01.2020. Das bedeutet, dass der Landkreis Konstanz das neue Bordrechner- und Vertriebssystem bis zum Jahresende im Echtbetrieb im Einsatz haben muss. Dies ist ein zeitlich und inhaltlich sehr ambitioniertes Vorhaben, da z.B. alleine in rund 100 Bussen neue Bordrechner und Fahrgastinfo-Monitore eingebaut werden müssen.

In den Gesprächen mit dem Landkreis Konstanz wurde von dort eine grundsätzliche Bereitschaft und Offenheit für eine gemeinsame Lösung auch für den Schwarzwald-Baar-Kreis bzw. den VSB bekundet. Es wurde aber auch deutlich gemacht, dass die Priorität zunächst auf der Realisierung des eigenen Projektes liegt und eine Beteiligung durch den Schwarzwald-Baar-Kreis frühestens ab dem 01.07.2020 erfolgen könnte.

Im Schwarzwald-Baar-Kreis starten die ersten neuen Verkehre im Bereich der Südbaar zum Fahrplanwechsel im Dezember 2019. Hier müssen ca. 25 Busse mit neuen Bordrechnern ausgestattet sein. Darüber hinaus sind die Fahrzeuge zu berücksichtigen, die ebenfalls ab Dezember 2019 im Stadtverkehr VS im Einsatz sein werden.

Hier handelt es sich um ca. 23 Fahrzeuge. Damit müssen bis zum Jahresende rund 50 Fahrzeuge mit Bordrechnern ausgestattet und ein entsprechendes Hintergrund- und Vertriebssystem implementiert werden.

Aufgrund dieser Rahmenbedingungen war die ursprünglich angedachte interkommunale Zusammenarbeit mit dem Landkreis Konstanz wegen der zeitlichen Anforderungen nicht möglich. Deshalb wurde beim VSB eine Projektgruppe eingerichtet, in der Vertreter des VSB, der Verkehrsunternehmen und des Landkreises gemeinsam die Umsetzung des Projektes vorantreiben.

Zwischenzeitlich hat der VSB die Auftragsbekanntmachung für die vorgenommen. Das Projekt wird dabei von einem externen Fachbüro, der Fa. DIKS Consult, begleitet. Dieses Büro ist auch für den Landkreis Konstanz tätig. Die Angebotsfrist ist am 11.04.2019 abgelaufen.

Das Verfahren wurde in Form eines Verhandlungsverfahrens mit vorgeschaltetem Teilnahmewettbewerb ausgeschrieben. Dabei handelt es sich grundsätzlich um ein zweistufiges Verfahren, bei dem in der ersten Stufe die geeigneten Bieter ausgewählt werden, die dann in der zweiten Stufe ein konkretes Angebot abgeben können. Bis zum Ablauf der Teilnahmefrist sind 9 Teilnahmeanträge eingegangen. Die Firma DIKS Consult ist derzeit dabei, die Teilnahmeanträge zu sichten und zu bewerten.